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LE MOT DU CONSEIL D’ADMINISTRATION 
 
Voilà une année bien remplie qui vient de se terminer. C’est avec plaisir et satisfaction que les 
membres du Conseil d’administration de la Maison d’Ingrid vous présentent le rapport annuel de 
2021-2022. Ce portrait fait ressortir l’importance des activités réalisées. Sans surprise, cette année 
a été marquée par nombreux changements aux modalités de financement potentiels pour le 
développement de notre maison d’hébergement et donc l’inévitablement impacts sur notre 
organisme. Nous pouvons pourtant affirmer avec confiance que notre résilience et notre 
engagement ont prévalu. 
 
Ce fut une année rempli d’émotions et de dur travail. Notre Conseil d’administration a été actif 
tout le long de cette année, à saisir toute occasion pour obtenir du financement et pour faire 
connaitre notre cause et notre objectif de développer une nouvelle maison d’hébergement dans 
l’Outaouais. 
 
Notre conseil d’administration a travaillé fort, et nous avons atteint la majorité de nos objectifs. Un 
travail d’une telle ampleur ne se fait pas seul. Nous souhaitons souligner la force des liens qui nous 
unissent, en tant que collègues. Cette solidarité et résilience collective dont nous avons fait preuve 
nous ont non seulement aidés à surmonter les épreuves sur notre chemin, mais aussi à en sortir 
grandis et plus forts. Donc nous tenons à féliciter les membres du Conseil d’administration et 
souligner le dévouement et l’esprit d’équipe de ces bénévoles. 
 
Encore une fois cette année nous souhaitons souligner l’acharnement et la persévérance de notre 
présidente, Annick Brazeau qui était à tout moment derrière les actions auprès des instances 
politiques et gouvernementales nécessaires à l’aboutissement de notre long parcours vers le 
fondement de la Maison d’Ingrid.  
 

Annick Brazeau, Présidente ; 
Anca Sultana, Vice-présidente ; 

Claudia Fradette, Secrétaire ; 
Sun Kyung-Choi, Trésorière ; 

Chantale Chénier, Administratrice ; 
Claudya Scott-Larouche, Administratrice ; 
Corinne Canuel-Jolicoeur, Administratrice 
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Philosophie  

• Offrir un service d’hébergement temporaire 
gratuit aux femmes victimes de violence 
conjugale ou en difficultés ainsi qu’à leurs 
enfants ; 

• Offrir un milieu de vie sécuritaire et 
confidentiel afin de créer des conditions 
favorables à des choix sains et valorisants ; 

• Offrir des services et activités favorisant 
l’épanouissement des femmes et des 
enfants afin de permettre leur 
développement économique, social et 
familial ; 

• Offrir un service de soutien d’information et 
de soutien téléphonique 24/7 ; 

• Faire de la prévention et de la sensibilisation 
auprès de la population afin de diminuer la 
violence faite à l’endroit des femmes et 
promouvoir des relations égalitaires saines ; 

• Promouvoir et protéger les intérêts 
économiques, sociaux et familiaux des 
femmes victimes de violence conjugale ou 
en difficultés ainsi que leurs enfants. 

Valeurs organisationnelles 

QUI SOMMES-NOUS ?  
 

 

 

 

 

 

 

  
Valeurs organisationnelles 
• Intégrité 
• Non-jugement 
• Grandir 
• Respect 
• Implication 
• Développement 

 
 
Approche d’intervention 
L’approche féministe cherche à analyser et à 
remédier aux différentes situations d’oppression 
et de discrimination dont les femmes sont 
victimes. À la Maison d’Ingrid, l’équipe 
d’intervention travaille avec une approche qui tient 
compte de l’ensemble des besoins des femmes et 
de leurs enfants qui vivent une situation de 
violence conjugale. En alliance avec les femmes, 
l’intervention se veut respectueuse, transparente 
et vise l’atteinte d’une pleine autonomie. Cette 
approche s’inscrit dans le respect des rapports 
égalitaires et dans la reprise du pouvoir des 
femmes sur leur vie. L’équipe contribue à 
l’amélioration de l’estime de soi et à la valorisation 
des compétences sociales et parentales des 
femmes, et ce, en lui offrant un milieu sécuritaire 
et confidentiel. 
 

Mission 
Offrir de l’aide et de l’hébergement 

pour les femmes victimes de violence 
conjugale ou en difficulté ainsi qu’à 

leurs enfants. 

Philosophie et objectifs 
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LA VIE ASSOCIATIVE ET DÉMOCRATIQUE 
 

 
Ce rapport couvre la période depuis le 1er avril 2021 jusqu’au 31 mars 2022. 
 
La dernière Assemblée générale annuelle a été tenue le 1er juin 2021. Lors de cet 
événement virtuel, 14 femmes étaient présentes. À la suite des élections qui ont été 
tenues, les personnes suivantes ont été élues sur le Conseil d’administration. 
 
 

Nom Poste Mandat 

Annick Brazeau Présidente Mandat de 2 ans (2021-2023) 
Anca Sultana Vice-présidente Mandat de 2 ans (2021-2023) 

Sun-Kyung Choi Trésorière Mandat de 2 ans (2020-2022) 
Claudia Fradette Secrétaire Mandat de 2 ans (2020-2022) 

Corinne Canuel-Jolicoeur Administratrice Mandat de 2 ans (2021-2023) 
Chantale Chénier Administratrice Mandat de 2 ans (2020-2022) 

Claudya Scott-Larouche Administratrice Mandat de 2 ans (2021-2023) 
 

Nombre de membres en règle au 31 mars 2021 : 82 personnes 
 
Dans la dernière année, les membres du Conseil d’administration se sont rencontrés à 12 
reprises, soit les : 20 avril 2021, 28 avril 2021, 19 mai 2021, 27 mai 2021, 1er juin 2021, 7 
juin 2021, 15 juin 2021, 17 juin 2021, 5 juillet 2021, 19 octobre 2021, 17 janvier 2022 et le 
7 mars 2022. Lors de ces rencontres, ce sont 53 résolutions qui ont été adoptées.  
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 NOS RÉALISATIONS 2021-2022 
 

Mobilisation citoyenne et activités 
 

Marche contre les féminicides 
 

 

Le 2 avril 2021 s’est tenue une marche 
pour dénoncer la vague de féminicides 
qui a heurté le Québec de plein fouet en 
2020-2021. Cette mobilisation 
citoyenne en soutien aux femmes a été 
suivie d’un moment commémoratif 
pour les femmes ayant perdu leurs vies 
à la suite d’un féminicide dans un 
contexte de violence conjugale.  
 
Des membres du Conseil 
d’administration ont pris part à 
l’organisation de l’événement ainsi qu’à 
la marche.   

 
 
Course sans violence pour elles 
 
La 9e édition de la Course sans violence pour elles s’est tenue du 23 au 29 mai 2021. Cette activité 
organisée par les étudiants de la technique policière du Cégep de l’Outaouais vise à venir en aide 
aux sept maisons d’hébergement de la région de l’Outaouais en amassant le maximum de dons 
possible, pour ensuite remettre les fonds aux maisons d’hébergement pour que les gens dans le 
besoin puissent en profiter. 
 
Cette année, les maisons 
d’hébergement de la région 
de l’Outaouais se sont unies 
et ont suggéré de remettre 
les dons recueillis à la 
Maison d’Ingrid. C’est un 
montant de 12 000 $ qui a 
été remis en don à la Maison 
d’Ingrid cette année. 
 
Merci à toutes les donatrices 
et donateurs, participant.es 
et commanditaires. 
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Marche mondiale des femmes 2021 
 
Le 17 octobre 2021, c’est une édition bien différente de la Marche mondiale des femmes qui a eu 
lieu. La région de l’Outaouais s’est jointe au mouvement alors que l’activité s’est tenue 
simultanément partout au Québec. Des membres du Conseil d’administration de la Maison d’Ingrid 
étaient d’ailleurs présentes pour continuer de dénoncer haut et fort les violences faites aux 
femmes. 
 

   
 
 
 
Campagne de sensibilisation « Engagez-vous pour le communautaire » 
 

Du 21 au 24 février 2022 s’est 
tenue la campagne de 
sensibilisation Engagez-vous 
pour le communautaire. La 
Maison d’Ingrid s’est impliquée 
dans ce mouvement de 
mobilisation collectif, par 
l’entremise de la publication de 
5 vignettes sur ses réseaux 
sociaux. Le 21 février 2022, une 
marche funèbre pour le 
lancement de cette semaine de 
grève du communautaire s’est 
tenue. De multiples 
organismes de la région ont 
marché dans les rues pour 
dénoncer le sous-financement, 
le manque de reconnaissance 
et manque de soutien, d’outils 
et de ressources. 
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Activité du 8 mars — 5e rassemblement féministe de l’Outaouais 
 
 
Cette année, le thème 
choisi est « le féminisme à 
travers nos différences ». 
Des panélistes de divers 
horizons se sont exprimés 
sur leur féminisme ainsi 
que sur ce qui nous 
rassemble. Cet événement 
permet aux femmes de la 
région de l’Outaouais de se 
rassembler à l’occasion du 
8 mars, soit la Journée 
internationale des droits 
des femmes (JIDF). Le rassemblement féministe est également devenu incontournable en 
Outaouais pour favoriser le réseautage dans la communauté féministe de la région.  
 
 
 

Réseaux sociaux et image 
 
Notre page Facebook compte maintenant 503 mentions j’aime. De plus, en juin 2021, nous avons 
créé une page Instagram pour tenter de joindre le plus de personnes possible et de sensibiliser les 
gens à la cause de notre organisme. Cette page compte déjà 180 abonnés.  
 
Dans la dernière année, nous avons également travaillé à développer notre site Internet. Cet outil 
est toujours en développement, mais deviendra un moyen de communication important tant pour 
faire connaitre notre organisme que pour joindre des femmes ou des membres de la communauté.  
 
Cette année, la Maison d’Ingrid a également procédé au dévoilement de notre premier logo. Cette 
image représentative de notre organisme a été choisie à la suite du vote des membres lors de 
l’Assemblée générale annuelle de 2021.  
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Entrevues médiatiques 
 

Dans le but de sensibiliser la population à la réalité actuelle des femmes victimes de violence 
conjugale dans la région de l’Outaouais, la Maison d’Ingrid a participé à différentes entrevues 
médiatiques et a été en mesure de faire parler de notre projet à travers différents médiums : radio, 
journaux locaux, entrevues télévisuelles.  
 
Le 10 mai 2021, un article paru dans Le Droit écrit par monsieur 
Benoit Sabourin fait part des avancements du projet de la 
Maison d’Ingrid.  
 
L’auteur fait également part des démarches importantes 
entamées par notre Conseil d’administration pour la campagne 
de financement 2021.   
 
Dans un article paru le 27 mai 2021 dans le Journal les 2 vallées, on peut lire un article écrit par 
Charlotte Leblanc-Haentjens qui s’intitule « 25 places de plus pour les femmes victimes de violences 
conjugales ». Une fois de plus, un article parle de l’urgence d’agir dans la région pour soutenir les 
femmes et les enfants vivant de la violence conjugale.  

 
 
Le 14 juin 2021, Annick Brazeau rencontrait Pierre Donais pour 
discuter des efforts déployés par notre organisme pour 
enclencher une grande campagne de socio-financement.  
À ce moment, nous tenons de concrétiser l’achat d’une propriété 
pour pouvoir débuter la prestation des services aux femmes et aux 
enfants dès que possible. 
 
 

 
Le 19 octobre 2021, lors d’une entrevue radiophonique accordée à Louis-Philippe Brûlé du Réseau 
COGECO, la Présidente du Conseil d’administration parle de déploiement de soutien financier pour 
aider les victimes de violence conjugale à quitter les lieux rapidement. Dans cette entrevue, il est 
également souligné que l’Outaouais est maintenant la région administrative du Québec qui refuse 
le plus demandes d’hébergement par manque de place. La nécessité d’une 8e maison 
d’hébergement dans la région se fait de plus en plus criante. 
 



11 

Finalement, le 20 janvier 2022, la Présidente du 
Conseil d’administration offre également une 
entrevue à TVA Gatineau-Ottawa pour parler de 
l’état de la situation dans les maisons en 
hébergement. L’entrevue révèle que les places 
disponibles en maison d’hébergement dans la 
région sont insuffisantes. Les faits et statistiques 
recueillies depuis plusieurs années valident à 
quel point la mission et la raison d’être de la 
Maison d’Ingrid est d’actualité.  
 
 

Financement  
 
Campagne de financement 2021 
 
Le 10 mai 2021, le Conseil 
d’administration a lancé une grande 
campagne de financement visant à 
amasser 600 000 $ pour financer 
l’acquisition d’une propriété. Bien que 
notre objectif n’ait pas été atteint, 
cette démarche nous a permis de 
récolter un montant de 78 840 $. Nous 
tenons à remercier toutes les 
personnes et entreprises ayant donné pour soutenir notre campagne de financement. Cette 
somme a été conservée et sera investie dans le projet d’ouverture de la maison. 
 
 
Don Course sans violence pour elles 
 

Le 30 novembre dernier, un montant de 
12 000 $ a été remis à la Maison d’Ingrid par 
les étudiant-es du programme de technique 
policière via le projet Sans violence pour elles. 
C’est grâce aux nombreux donateurs ainsi 
qu’à l’implication et aux dévouements des 
étudiants et des partenaires que cette 
réalisation a été possible. 

 
 
Dépôt de la demande financement PSOC 
 
La demande de financement au Programme de soutien des organismes communautaires (PSOC) 
pour l’année 2020-2021 déposé en mars 2021 n’a pas été acceptée.  
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Toutefois, dans le but de poursuivre nos démarches visant le développement de notre organisme, 
nous avons déposé en mars 2022 une nouvelle demande de financement au Centre intégré de la 
santé et des services sociaux pour l’année subséquente. Ce financement pourra nous permettre 
d’acquitter tous les frais reliés au fonctionnement de la maison d’hébergement. L’obtention de ce 
financement est cruciale à l’ouverture de notre future maison.  
 
 

Développement 
 
Pendant l’année 2021-2022, beaucoup de temps a été investi par les membres du Conseil 
d’administration au développement de l’organisme ainsi qu’aux recherches en lien avec l’ouverture 
de la future maison d’hébergement.  
 
En effet, plusieurs heures ont été consacrées à la recherche de propriétés viables pour établir notre 
projet. Parallèlement, nous avons travaillé à établir des relations de collaboration avec divers 
acteurs importants qui pourraient soutenir l’avancement du projet. 
 
Nous avons également poursuivi la recherche de financement ou de programmes de subventions 
pouvant nous permettre de passer à la prochaine étape, soit la construction ou rénovation d’un 
immeuble pour accueillir le projet d’hébergement.  
 
 

Représentations politiques et gouvernementales 
 

Dans le cadre des 12 jours d’action contre les 
violences faites aux femmes, les membres du 
Conseil d’administration de la Maison d’Ingrid ont 
voulu partager un vidéo faisant part d’un scénario 
réaliste d’un appel téléphonique reçu en maison 
d’hébergement. Les défis auxquels sont 
confrontées les femmes par rapport au manque de 
place en maison dans la région sont nombreux. Ce 
vidéo a été soumis à plusieurs acteurs importants, 
notamment plusieurs élus politiques pour 
poursuivre la sensibilisation face aux impacts de la 
réalité actuelle et pour appuyer l’urgence d’agir 
dans la région.  
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RAPPORT FINANCIER 2021-2022 

Solde d’ouverture : 5 273,22 $ 
En date du 1er avril 2021 

Dépenses 
Enregistrement du domaine 36,75 $ 

625,40 $ 
Registraire des entreprises du Québec 57,25 $ 
Site Internet 396,00 $ 
Cotisation GRT — ROHSCO 100,00 $ 
Frais bancaires 35,40 $ 
Revenus 
Don FTQ 50 000,00 $ 

78 840,00 $ 

Dons individuels 5 740,00 $ 
Don Campagne Sucrez-vous le bec pour la cause 1 100,00 $ 
Don Usine Resolu 5 000,00 $ 
Don Course dans violence pour Elles 12 000,00 $ 
Don Sœurs des Saints noms de Jésus et de Marie 5 000,00 $ 

Solde d’ouverture 5273,22 $ 

Solde de fermeture : 83 487,82 $ 
En date du 31 mars 2022 

 

Nous tenons à remercier toutes les personnes qui se sont impliquées auprès de la cause des 
violences faites aux femmes et qui ont contribué à notre campagne de financement.  

 

 

 

 

Nous vous présentons ici les états financiers de la Maison d’Ingrid pour l’exercice financier de 
2021-2022. Cette année, nous avons mené une campagne de financement dans le but de faire 
l’achat d’une propriété. Ces actions nous ont permis de récolter un montant de 78 840 $ en 
dons.  
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PLAN D’ACTION 2022-2023 

 Objectif Porteuses de dossier Échéancier 

Fi
na

nc
es

 

Réaliser une campagne de financement Tous les membres À déterminer 
Terminer les procédures concernant la 

demande d’enregistrement comme 
organisme de charité ARC 

Anca Sultana À déterminer 

Compléter et soumettre la demande 
PHAQ de la SHQ 

Comité SHQ et SCHL Mai 2022 

Compléter et soumettre la demande de la 
SCHL 

Comité SHQ et SCHL Mai 2022 

Créer un compte sur Canadon Annick Brazeau Juillet 2022 

Faire une demande de carte de crédit Annick Brazeau Septembre 2022 

Pr
om

ot
io

n 
et

 v
isi

bi
lit

é 

Participer à la course sans violence pour 
elles 

Tous les membres Mai 2022 

Participer aux activités des 12 jours 
d’action contre les violences faites aux 

femmes 
Tous les membres Novembre 2022 

Participer aux activités du 8 mars Tous les membres Mars 2023 

Trouver de nouveaux membres (vie 
associative) 

Tous les membres 
Tout au long de 

l’année 
Promouvoir la mise en place de cette 

nouvelle maison auprès des partenaires 
Tous les membres 

Tout au long de 
l’année 

Alimenter la page Facebook, Instagram et 
le site web 

Annick Brazeau et Claudia 
Fradette 

Tout au long de 
l’année 

Re
ss

ou
rc

es
 

hu
m

ai
ne

s 

Procéder à l’embauche d’une chargée de 
projet 

Comité Ressource 
humaine (à former) 

Septembre 2022 

Do
cu

m
en

ts
 e

t 
pr

oc
éd

ur
es

 

S’inscrire auprès d’un regroupement pour 
maison d’hébergement pour femmes 

victimes de violence conjugale 
Annick Brazeau Juin 2022 

Réaliser l’échelle salariale 
Comité Ressource 

humaine (à former) À déterminer 

Modifier les lettres patentes de 
l’organisme 

Tous les membres Juin 2022 

Préparer les descriptions de poste Comité Ressource 
humaine (à former) 

Mars 2023 

Voici les objectifs sur lesquels les membres du Conseil d’administration ont l’intention de 
s’affairer pendant la prochaine année. 
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REMERCIEMENTS 
 
Le Conseil d’administration tient à remercier tous les membres de la communauté qui ont soutenu 
les nombreuses activités de mobilisation ayant lieu au cours de l’année.  
 
Nous tenons à souligner l’engagement de multiples organismes communautaires tels qu’AGIR 
Outaouais ainsi que les 7 maisons d’hébergement existantes dans la région pour leur dévouement 
envers la cause des violences faites aux femmes et aux enfants. Nous ne pouvons passer sous 
silence le soutien particulier d’Iza Godbout et de Mathieu Bazinet du GRT-ROHSCO qui nous ont 
accompagnés dans l’élaboration et la mise en œuvre du projet d’hébergement pour femmes et 
enfants.  
 
Nous ne pourrions poursuivre nos actions sans le soutien de toutes les donatrices et donateurs 
ayant contribué à notre mission. En plus de toutes les donatrices et donateurs particuliers, nous ne 
pouvons passer sous silence, les contributions reçues de la part des futurs policiers et policières 
impliqués dans le mouvement de la Course sans violence pour elles, la Fédération des travailleurs 
du Québec (FTQ), l’usine Résolu et la CopCake Shop.  
 
Les différents médias de la région se sont montrés particulièrement disponibles et intéressés à la 
réalité des organismes communautaires œuvrant auprès des femmes et des enfants victimes de 
violence conjugale dans la région. Nous remercions toutes les personnes ayant contribué à la 
visibilité de notre organisme ainsi que de notre mission.  
 
Finalement, plusieurs acteurs continuent d’appuyer nos démarches de diverses manières. Ainsi, 
nous souhaitons remercier Ann Rondeau et Danielle Léveillé du CISSSO, le Regroupement des 
maisons pour femmes victimes de violence conjugale, la Fédération des maisons d’hébergement 
pour femmes ainsi que l’Alliance des maisons de 2e étape.  
 
 
 
 
 
 
 
 

Merci  

Merci ! 

Merci  

Merci ! 

Merci ! 

Merci ! 
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Comme vous avez pu le constater à la lecture de notre rapport annuel, l’année 2021-
2022 a été une année bien occupée pour les membres du Conseil d’administration.  

 

Plusieurs développements importants sont à venir dans l’année suivante. C’est avec 
enthousiasme et espoir que nous entreprenons l’année 2022-2023 et que nous 
espérons finalement pouvoir mettre sur pied notre projet et concrétiser l’ouverture 
des portes de la Maison d’Ingrid. C’est sur cet héritage de solidarité et d’engagement 
que nous nous dirigeons afin d’assurer la réalisation et la réussite de ce projet. 

 

Nous commençons bien la nouvelle année avec l’obtention d’un terrain pour la Maison 
d’Ingrid qui sera située dans la municipalité de Cantley.  

 

Les membres du Conseil d’administration 

LE MOT DE LA FIN 
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